

ceaux, que l'on fait macérer durant trois ou quatre heures dans de l'eau distillée ou bouillie, au lieu de l'eau salée qui empêche la dissolution de plusieurs substances, et l'on donne cette macération à dose de 120 à 180 grammes (4 à 6 onces) deux fois par jour par la bouche ou trois fois par jour en injections rectales; durant dix jours, l'on prescrit une cuillerée à thé de poudre d'extrait de foie, deux fois par jour, puis l'on revient à la macération, cette opothérapie peut être prolongée durant trois mois. Pour retarder la marche du processus pathologique, il faut stimuler les fonctions des cellules encore normales, au moyen du calomel donné à plus forte dose que dans la première période, soit 1 à 3 centigrammes 1/6 à 1/2 grains) avec 6 centigrammes (1 grain) de bicarbonate de soude, une ou deux fois par jour durant 10 à 15 jours par mois ; 25 centigrammes (4 à 5 grains) de phosphate de soude et de benzoate de soude, 8 à 10 gouttes de combretum ou une infusion de boldo ou de jaborandi 2 grammes (30 grains) dans 1/2 litre d'eau sont d'excellents stimulants du foie et peuvent être utiles aux diverses phases de cette deuxième période de la cirrhose.

La pilocarpine en injections hypodermiques à dose de 6 milligrammes (1/10 de grain) tous les trois ou quatre jours durant quatre semaines nous a données des résultats très favorables.

Le bon fonctionnement de l'intestin et des reins peut retarder très longtemps l'apparition de l'ascite, lorsqu'il se produit. Il est inutile de laisser le malade se fatiguer, s'épuiser à porter un épanchement abondant il est préférable de faire une évacuation moins complète du liquide mais plus fréquente afin de venir en aide au rein et à la formation d'une circulation collatérale, après chaque ponction l'on fait une compression douce au moyen d'un bande abdominal.

Au régime déchloruré l'on ajoute une médication diurétique qui ne fatigue pas le rein comme la lactose à dose de 30 grammes (1 once) dans 1/2 litre d'eau bouillie à prendre dans la journée. Au besoin pour le cœur l'on donne 25 centigrammes (4 grains) de théobromine à toutes les quatre